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Лучший город - лучший завод!

l Главное

УНИКАЛЬНАЯ КОНЦЕПЦИЯ ОБУЧЕНИЯ
На Муромском стрелочном заводе всегда рады новым сотрудникам. Особое значение 
на предприятии уделяется их обучению и адаптации в коллективе. Поэтому совсем 
неслучайно, что обучение слесарей механосборочный работ теперь выведено на новый 
уровень.

Начальник отдела под-
готовки и аттестации пер-
сонала Олег Юрьевич На-
умов:

-  Слесарь механосбо-
рочных работ - это одна из 
ключевых профессий для 
стрелочного завода. Имен-
но от этих специалистов 
зависит выпуск готовой 
продукции, ее реализация 
и, в конечном итоге, при-
быль предприятия.  По-
этому обучению слесарей 
МСР мы уделяли и уделяем 
особое внимание. Всегда 
на АО «МСЗ» за учениками 
были закреплены настав-
ники, которые и обучали 
новичков профессии, вво-
дили их в курс дела. На 
данный момент обучение 
было принято вывести на 
новый уровень. Так как 
довольно часто возникала 
проблема того, что ученики 
еще до окончания своего 
обучения переходили на 
другую должность, в дру-
гое подразделение или 
совсем увольнялись с заво-
да. Причин этому несколь-
ко.  Профессия с лесаря 
МСР требует не просто 
высокой квалификации, 
она требует значитель-

ных физических усилий. 
На самом деле здесь не-
обходимо сочетание хоро-
ших теоретических знаний, 
практических навыков и 
физической силы. К сожале-
нию, немногие соискатели 
обладают этими умениями 
и способностями одновре-
менно. Справится человек с 
работой или нет возможно 
выяснить только в процес-
се обучения. При этом если 
он не получит всех необ-
ходимых знаний, то, веро-
ятнее всего, успехов так и 
не достигнет. Руководство 
предприятия обратило вни-
мание на проблему текучки 
кадров в этой профессии. 
Поэтому на протяжении 
нескольких месяцев мы 
постоянно искали новые 
формы адаптации учеников 

слесаря МСР, которые бы 
решили данный вопрос. Но 
важнее всего для нас было 
не удержать работника, а 
дать ему все необходимые 

знания и навыки, чтобы 
в первую очередь у него 
все получалось, чтобы он 
был полезен для своего 
коллектива и предприятия 
в целом.

 Уникальная концепция 
обучения найдена. Сей-
час уже четыре человека 
приняты на завод по уче-
ническому договору. Они 
пришли к нам, как потенци-
альные слесари механосбо-
рочных работ с желанием 
работать и зарабатывать. 

- Мы их оформили как 
бригаду. Из числа опытных 
квалифицированных сле-
сарей МСР для них был вы-
делен наставник, который 
занимается исключительно 
обучением новичков, это 
Анатолий Шипунов .  Он 
переведен к нам в отдел 

подготовки и аттестации 
персонала мастером произ-
водственного обучения. На 
данный момент мы органи-
зовали комплексный под-

ход к обучению слесарей 
механосборочных работ. 
То есть их обучают ману-
альным навыкам на специ-
альном стенде, который 
выделен исключительно 
для этой бригады в цехе 
стрелочной продукции. Там 
ученики занимаются еже-
дневно, собирают стрелки 
до обеда. Также за нович-
ками закреплен еще один 
наставник, начальник тех-
нологического бюро Анна 
Олеговна Рябенкова.  Она 
проводит с ними занятия по 
технологии производства 
крестовин и стрелок непо-
средственно в цехе. 

Обучение слесарей МСР 
началось в первых числах 
ноября. Общим теоретиче-
ским занятиям ученики уде-
ляли по два часа ежедневно 
в течение трех недель. Для 
этого они приходили в зда-
ние учебно-выставочного 
центра, где в обновленном 
компьютерном классе про-
сматривали видеоролики, 
посвященные профессии.

- Нам важно, чтобы учени-
ки имели представление о 
том, что такое стрелочный 
перевод, а не просто его 
собирали. Конечно же, мы 
понимаем, что этого мало и 
видеоролики живое обще-
ние не заменят. К большому 
сожалению, пока у нас нет 
штатных преподавателей. 
Но уже сейчас мы ведем 
переговоры с препода-
вателем колледжа, кото-
рый специализируется на 
обучении слесарей МСР. 
Зовут его Дмитрий Нико-
лаевич Орехов. Мы с ним 
уже встречались, разгова-
ривали и обсуждали даль-
нейшее сотрудничество. На 
самом деле он - не просто 

Анатолий Шипунов и Денис Барнягин

Олег Наумов
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УНИКАЛЬНАЯ КОНЦЕПЦИЯ ОБУЧЕНИЯ
преподаватель, Дмитрий 
Николаевич имеет опыт 
подготовки слесарей ме-
ханосборочных работ. В 
настоящее время Дмитрий 
Николаевич работает над 
у с о в е р ш е н с т в о в а н и е м 
программы подготовки 
слесарей МСР. Базовая про-
грамма была разработана у 
нас на заводе, мы отдали ее 
ему на экспертизу. А уже в 
первых числах декабря у 
нас будет полностью гото-
вый продукт, который мы 
сможем использовать при 
обучении слесарей МСР. 

Пока сложно говорить 
о каких-то особых резуль-
татах, но на данный мо-
мент профессии слесаря 
механосборочных работ 
обучается четыре новых 
работника. Почти все они 
пришли на завод из дру-
гих сфер деятельности, 
но учиться и работать на 
нашем предприятии им 
нравится.

- Моя подготовка нача-
лась примерно месяц на-
зад, - рассказывает ученик 
слесаря МСР 103 цеха Де-
нис Барнягин. - Две не-
дели я обучался в бригаде 
Вячеслава Чернышева, 
выходил с ее представите-
лями в смену, смотрел как 
работают профессионалы. 
А потом меня обрадовали 
новостью, что обучением 
слесарей механосбороч-
ный работ будет занимать-
ся мастер, и все время он 
будет посвящать только 
нам. С наставником, ко-
торый постоянно рядом 
и при этом ему не нужно 
делать какую-то другую 
работу, обучение проходит 
более продуктивно. Нам 
достался просто замеча-
тельный учитель, он все 
очень доступно расска-
зывает, успевает контро-
лировать работу каждого, 
всегда находит время для 
того, чтобы что-то пояс-
нить, ответить на вопрос, 
при этом никогда не вы-
ходит из себя. Конечно, у 
меня получалось не все и 
не сразу, и до сих пор есть 
моменты, где мне требует-
ся помощь или подсказка. 

Но я понимаю, что опыт 
приходит со временем. 
Во многом мне сейчас по-
могают знания, которые я 
приобрел на предыдущей 

работе.  До этого я был 
путейцем на железной до-
роге, поэтому, что такое 
стрелочный перевод и для 
чего он нужен, я знал. На 
стрелочном заводе мне 
предложили лучшие усло-
вия (более высокий уро-
вень заработной платы, 
работу в теплом цехе), по-

этому без особых раздумий 
я согласился попробовать 
себя в новой профессии. 
Пока мне все нравится: 
завод, коллектив, работа. 
Поэтому планирую здесь 
задержаться надолго.

Уверен в том, что Денис 

Теоретическая часть обучения

Денис Барнягин и Евгений Складчиков

без труда вольется в наш 
большой дружный коллек-
тив, и его учитель Анатолий 
Шипунов:

-  Денис пришел сюда 

уже с опытом, поэтому все 
у него получается быстро. 
Думаю, что через месяц-
полтора он успешно сдаст 
экзамен и будет уже не 
учеником, а специалистом. 
С остальными буду про-
должать заниматься. Необ-
ходимым навыкам я обучу 
всех, но многое будет за-

висеть от скорости, с кото-
рой ребята работают, от их 
темперамента. Здесь важно 
быстро думать, и быстро 
двигаться. На самом деле 
я еще не определился нра-
вится мне быть учителем 
или нет. Конечно, в новой 

деятельности мне помога-
ет то, что у меня трое детей 
- это весь мой преподава-
тельский опыт, но именно 
поэтому на многое я реаги-
рую спокойно, объяснить 
могу несколько раз, хотя 
характер у меня довольно 
взрывной. Я сам тружусь на 
заводе с 1995 года, почти 
22 года из них отработал на 
сборке стрелок. Шесть лет 
назад перешел в службу 
по техническому обслу-
живанию и ремонту обо-
рудования. Такое решение 
я принял из-за того, что 
работа слесаря МСР до-
вольно тяжелая и с возрас-
том трудиться на сборке 
становится сложнее. А сей-
час мне предложили по-
пробовать себя в качестве 
мастера-наставника. На-
верное, ностальгия взыгра-
ла, но я решил рискнуть. На 
самом деле быть первым 
всегда непросто. Нюансов 
в моей новой работе хва-
тает, но я понимаю, что это 
временно. Начинаем день 
мы всегда с инструктажа 
по технике безопасности. 
Я сам проверяю, чтобы 
все были в спецодежде, 
в касках, в очках. Далее 
объясняю задачу, и ребята 
приступают к работе.  В 
основном все делают сами, 
я только подсказываю, где 
это нужно, и помогаю. Они 
молодцы, уже со второго 
дня практического обуче-
ния начали сами собирать 
стрелки. Зачистка, заточ-
ка, сборка, подгонка - все 
делают самостоятельно. 
Но если нужно выполнить 
задание посложнее, ко-
нечно же, я сначала по-
казываю, и только после 
этого ученики приступают 
к работе. Сейчас за смену 
ребята могут собрать 2 
стрелки,  конечно,  ес ли 
есть все комплектующие. 
Но я всегда контролирую 
процесс, потому что опыт 
у них небольшой, что-то 
могут подзабыть.

Идея создания новой 
концепции обучения сле-
сарей механосборочных 
работ принадлежит спе-
циалисту по социальной 
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ПОДВОДИМ ИТОГИ
Двадцать четвертого ноября в красном уголке сталелитейного цеха состоялось 
небольшое, но очень теплое, по-настоящему семейное мероприятие. Профсоюзный 
комитет в преддверии празднования Дня матери организовал традиционное 
чествование заводских пар.

В рамках этого события из 
рук председателя профсо-
юзного комитета Татьяны 
Александровны Сереги-
ной подарки получили мо-
лодые семьи, которые нашли 
свои половинки на заводе: 
Агинские Петр и Виктория, 
Галочкины Артем и Ксе-
ния, Крявцовы Александр 
и Дарья, Воеводин Виктор 
и Вьюнкова Наталья.

Дипломами главы округа 
Муром были награждены 
заводские семьи, которые 
стали участниками окружного 
конкурса «Семья года - 2023»: 
супруги Князевы, Терёшки-
ны, Барышевы, Земсковы.

Более 20 новорождённых 

порадовали семьи заводчан в 
этом году. Самый юный из них, 
Дмитрий, родился в конце 
октября в семье обрубщика 
сталелитейного цеха Алек-
сандра Дудукина. Он тоже 
получил подарок.

Также в этот день традици-
онно поздравили заводские 
семьи, которые отметили юби-
лей супружеской жизни и от-
дали предприятию много лет 
своей трудовой биографии: 
Чаркины Мария и Владис-
лав, Курбатовы Алексей и 
Елена, Парфёновы Алексей 
и Анна, Герасимовы Альби-
на и Андрей, Кузины Андрей 
и Татьяна, Зуйковы Роман и 
Марина, Терёшкины Елена 

и Михаил.
А также в прошлую пятницу 

были вручены подарки роди-
телям победителей детского 
конкурса «Видеооткрытка 
маме», проводимого ранее 
отделом социальных комму-
никаций на заводе.

Все ребята очень старались, 
поздравляя не только своих, 
но и всех мамочек планеты. 
С удовольствием они демон-
стрировали свои таланты, 
поэтому видеотрытки полу-
чились необыкновенно ори-
гинальными, позитивными, 
трогательными, душевными.

В категории 12-17 лет пер-
вое место заняла Биткова 
Злата (103 цех). «Серебро» до-

Награждение семьи Крявцовых Награждение семьи Агинских

стается Сатиновой Екатери-
не (административно-хозяй-
ственный отдел). «Бронзу» по 
праву заслужила Александра 
Наумова (сталелитейный цех). 

В категории 8-11 лет по-
бедил Гришаков Илья (АХО). 
Второе место заняла Сидо-
рина Александра (казначей-
ство). Третье место присвоено 
работе Гусевой Варвары 
(энергоцех).

В категории до 7 лет «золо-
то» достается Григорьевой 
Виктории (казначейство). 
«Серебро» - Хрычевой Кире 
(201 цех). На третьем месте 
оказалась работа Кузнецова 
Семена (проектно-конструк-
торский отдел).

УНИКАЛЬНАЯ КОНЦЕПЦИЯ ОБУЧЕНИЯ
работе отдела социальных 
коммуникаций Татьяне 
Макашовой. Она работала 
в цехе стрелочной продук-
ции много лет и неодно-
кратно разговаривала как 
со слесарями МСР, так и с 
их учениками, поэтому о 
проблеме текучки кадров 
в этой профессии знала не 
понаслышке:

- Мой сын работал сле-
сарем механосборочных 
работ на МСЗ, он проходил 
обучение в бригаде. Не-
однократно мы обсуждали 
с ним недостатки этого 
метода. Просто смотреть 
– неэффективно, нужно Татьяна Макашова

l Эхо события

делать самому, чтобы при 
этом кто-то тебя постоян-
но контролировал, что-то 
подсказывал, где-то помо-
гал. Я прекрасно понимаю 
слесарей МСР, ведь у них 
есть план, который им не-
обходимо выполнить. Но 
при этом им еще нужно 
уделить время ученикам. 
Именно поэтому мне при-
шла в голову идея того, 
что  производс твенный 
процесс должен проходить 
отдельно, обучение – от-
дельно, чтобы одно не ме-
шало другому. Учитель не 
должен быть задействован 
в производстве, чтобы он 

мог полностью посвятись 
себя процессу обучения 
и своим ученикам. При 
этом они не будут никому 
мешать. Своими мыслями я 
поделилась с коллективом 
дирекции по персоналу, 
и мои коллеги помогли 
мне воплотить эту идею в 
жизнь.

Пожелаем всем нашим 
первооткрывателям удачи 
и больших успехов в учебе. 
Мы искренне рады тому, 
что они пришли на Муром-
ский стрелочный завод, 
предприятие, где работают 
настоящие профессионалы 
своего дела.
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ТВОРЧЕСКАЯ МИССИЯ
Просто необыкновенную красоту своими «золотыми» руками создают работники 
Муромского стрелочного завода. Мы каждый раз не устаем удивляться талантам 
«стрелочников», восхищаемся их творческими инициативами и произведениями 
искусства, многими из которых можем любоваться ежедневно. Например, особенно 
радует наши глаза обновленный подземный переход, находящийся по пути на новую 
территорию завода.

Сейчас там чисто, светло 
и уютно, а все благодаря 
АО «МСЗ» и его работникам. 
Подробности о проведен-
ном ремонте нам рассказал 
заместитель начальника 
отдела строительства и бла-
гоустройства по капиталь-
ному строительству Андрей 
Петрович Кондаков:

- Несмотря на то, что объ-
ект этот не принадлежит 
АО «МСЗ», он является для 
нас социально значимым. 
К 95-летнему юбилею было 
принято решение приве-
сти его в порядок. Работа 
предстояла непростая, со-
пряженная с некоторыми 
трудностями. Поэтому во-
прос этот курировал ис-
полнительный директор 
Владимир Валерьевич 
Соленков лично. Именно 
он предложил не просто 
отремонтировать переход, 
сделав его сухим, чистым, 
светлым, а создать там что-
то запоминающееся, вы-
зывающее положительные 
ассоциации.

Для проведения в пере-
ходе черновых работ были 

наняты специалисты из под-
рядных организаций. Они 

отремонтировали крышу, 
загерметизировали швы, 
восстановили освещение. 
Далее настал черед созда-
вать красоту, именно эта за-
дача стояла перед малярами 
нашего предприятия. Нача-
ли они с зачистки стен и по-
толка от старой штукатурки. 
После того как данная рабо-
та была завершена маляры 

нанесли на них грунтовку, 
заштукатурили, зашпатлева-

ли и покрасили. Но впереди 
было самое сложное – сде-
лать переход необычным, 
запоминающимся. Миссия 
творческая, но весьма кро-
потливая. Ведь на стенах 
перехода было принято 
решение изобразить поезд 
и логотипы всех партнеров 
нашего АО «МСЗ».

О том, как все было даль-

Заводчане в обновленной проходной

ше нам рассказала маляр 
отдела строительства и 
благоустройства Марина 
Кобякова.

- Наши руководители вы-
звали меня к себе и спро-
сили: «Кто из вас умеет ри-
совать?». Я ответила, что 
красиво рисует Светлана 
Крестова. Она, конечно, 
была в шоке. Но я неодно-
кратно видела, как Светлана 
Александровна рисует на 
бумаге что-то небольшое 
для себя и знала, что это у 
нее получается хорошо.

- На стенах до этого я ни-
когда не рисовала, - по-
ясняет Светлана Крестова. 
– Поэтому задача от ру-
ководства стала для меня 
полной неожиданностью. 
Но сказано сделать, значит 
надо приступать к работе.

Одну ее с таким непро-
стым заданием коллеги, 
конечно же, не оставили:

- Начала рисовать на сте-
нах перехода Светлана, - 
говорит Марина Ивановна, 
- но вскоре мы поняли, что 
она не успеет все сделать 
одна и тоже подключились. 

Светлана Крестова за работой Е.Н. Корчина, М.И. Кобякова, С.А. Крестова
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ТВОРЧЕСКАЯ МИССИЯ
Все рисовали от руки, без 
помощи каких-то специаль-
ных инструментов, вместо 
циркуля у нас были мел и 
веревочка. Так что прихо-
дилось применять смекалку 
там, где это было необхо-
димо. Нам распечатали ло-
готипы на листах а4, а мы 
их уже переносили на сте-
ны. Сначала отрисовывали 
эскиз мелом, а потом уже 
раскрашивали краской.

Марина Кобякова, Свет-
лана Крестова, Любовь 

Пенние, Екатерина Корчи-
на, Наталья Хиль провели 
огромную работу. Несколь-
ко месяцев они трудились 
в нашем подземном пере-
ходе, создавая для нас, за-
водчан, необыкновенную 
красоту. Но особенно при-
ятно им было, когда сами 
«стрелочники» подходили, 
любовались и восхищались 
очень аккуратными, практи-
чески профессиональными 
рисунками.

- Было тяжело и непри-

вычно, - вспоминают ма-
ляры, - но уже со второго 
рисунка мы вошли во вкус. 
Особенно помогали нам 
творить одобряющие ком-
ментарии заводчан. Многие 
подходили к нам, когда мы 
работали в переходе и го-
ворили, что мы – большие 
молодцы, и рисунки у нас 
получаются просто замеча-
тельные. На самом деле мы 
и сами не ожидали, что у нас 
все так хорошо получится. 
И если будет нужно, готовы 

что-нибудь еще разрисо-
вать. Опыт теперь уже есть.

Маляры сами не замети-
ли, как быстро пролетело 
время. Все логотипы нари-
сованы, последний штрих 
– покраска пола, и обнов-
ленный переход радует глаз 
каждого, кто туда заходит. 
Одна творческая миссия 
закончена, но наши вол-
шебницы продолжают тру-
диться на других участках 
предприятия, ведь красоты 
никогда не бывает много.

l Корпоративное волонтерс тво

ПОМОГАЕМ ГОРОДУ
Откликнулись на зов о помощи и приняли участие в волонтерской акции «Добавим миру 
доброты» работники Муромского стрелочного завода.

Три дня подряд наши 
заводчане помогали наво-
дить порядок и чистоту в 
новой детской поликлини-
ке по адресу улица Остров-
ского дом 2а. 

Основная задача – по-
мыть окна, казалась весьма 
несложной, пока наши со-
трудники не приступили к 
делу. Поэтому в процессе 
работы пришлось приоб-
рести необходимые чи-
стящие средства для того, 
чтобы результат порадовал 
каждого.

- Я считаю, что нужно 
помогать родному городу, 
-  поделился с нами ра-
бочий по комплексному 
обслуживанию и ремонту 
зданий цеха стрелочной 
продукции Роман Мар-
тьянов. - И если есть такая 
возможность, то почем бы 
не откликнуться на прось-
бу, не выручить своих зем-
ляков. Наши дети будут 
ходить в эту поликлинику, 
поэтому в наших же ин-
тересах сделать ее чище, 
уютнее. Сегодня мы готовы 
к любой работе: скажут 
помыть окна – помоем, 
убрать строительный му-
сор - уберем.

С прекрасным настро-
ением заводчане присту-
пили к уборке. Все были 
нацелены на результат и 
даже некоторые трудности 
их не напугали.

- Мы приехали сюда с 

целью все почистить, все 

отмыть, чтобы детям в но-

вом современном здании 

Волонтеры с АО «МСЗ»

поликлиники было хорошо 
и уютно, - рассказывает 
уборщица 103 цеха Светла-
на Казакова. - У меня рас-
тет дочь, поэтому мне бы 
хотелось, чтобы она ходила 
в чистую больницу. Многие 
из нашего цеха, когда уз-
нали об этой акции, сами 
вызвались помочь. Нас по-
просили, мы не отказали. 
Мы не боимся никакой ра-
боты. Сегодня сделаем все, 
что нужно, все, что сможем, 
а завтра приедем вновь.

Р у к о в о д с т в о  н а ш е г о 
предприятия поддержива-
ет подобные инициативы, 
поэтому не только засчи-
тало 3,5 часа, потраченные 
на уборку и дорогу, в счет 
оплачиваемого рабочего 
времени заводчан, но и по-
заботилось о легком пере-
кусе наших волонтеров. 

Освежающий компот и 
пышные булочки, приготов-
ленные сотрудниками цеха 
рабочего питания, при-
шлись весьма кстати, устав-
шим, но весьма довольным 
собой заводчанам.

Но самое важное, что 
данная поездка сплотила 
наших волонтеров и за 
оживленными беседами 
во время работы помогла 
узнать друг друга лучше.

А еще теперь мы точно 
знаем, что любые трудно-
сти настоящему «стрелоч-
нику» - по плечу!Александр Барбашов помогает городу
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СТРЕЛОЧНАЯ ЭКЗОТИКА
Двери Муромского стрелочного завода открыты для школьников города и района. Мы с 
огромным удовольствием показываем ребятам наше предприятие и рассказываем, чем 
мы здесь занимаемся. И даже несмотря на то, что промышленный туризм для России 
сейчас скорее экзотика, гостей на заводе с каждой неделей становится все больше.

Всего за два прошедших 
месяца экскурсии по за-
воду были проведены для 
девяти групп школьников. 
В гостях у нас побывали 
ученики десятого и девято-
го «а» классов МБОУ СОШ 
№20, восьмого «а», «б» и 
«в» классов МБОУ СОШ №8, 
шестого «л» и девятого «л» 
классов МБОУ «Лицей №1», 
а также шестого «г» класса 
МБОУ СОШ №7 и седьмого 
класса Православной гим-
назии преподобного Илии 
Муромца.

Познавательные экскур-
сии по цехам нашего пред-
приятия для них прово-
дили директор по общим 
вопросам Андрей Нико-
лаевич Алексеев и заме-
ститель главного технолога 
Дмитрий Александрович 
Федин. Ребята заинтере-
совались оборудованием, 
которое смогли увидеть 
во время прогулки, вос-
хитились масштабом пред-
приятия и сделали много 
памятных фото.

Своими впечатлениями 
с нами поделился ученик 7 
класса Артем Крыжанов-
ский:

- Завод меня удивил. Я не 
ожидал, что он такой боль-
шой, что здесь так много 
техники, которая постоянно 
находится в движении. На 
нее интересно было по-
смотреть, понаблюдать за 
работой сотрудников. Меня 
покорил сталелитейный 
цех, побывав там, я понял, 
что работать в нем сможет 
не каждый. Экскурсия мне 
очень понравилась, сегодня 
мы многое узнали. Правда, 
я немного расстроился, 
так как мы не смогли по-
смотреть, как льется рас-
каленный металл. А когда 
я вырасту, планирую стать 
программистом, возможно 
даже буду работать на стре-
лочном заводе.

О целях посещения АО 
«МСЗ» нам рассказала учи-
тель музыки православной 
гимназии и классный руко-

водитель Татьяна Влади-
мировна Бубнова.

- Идея экскурсии на за-
вод принадлежит, конечно 
же, не детям, а взрослым. 
Но и ученики восприня-
ли ее положительно, все 

захотели посмотреть, как 
работает большое предпри-
ятие. Мы же решили позна-
комить ребят с рабочими 
профессиями, показать им 
производство, ведь такая 
возможность появляется 
нечасто. Современные дети 
далеки от всего этого, они 

не представляют себе, что 
такое труд рабочих. В боль-
шинстве своем профессии 
их родителей не связаны с 
производством. Сейчас мы 

все находимся под большим 
впечатлением, ведь ничего 
подобного ранее не видели. 
Стрелочный завод – это не-
что огромное, заворажива-
ющее, внушающее своими 
масштабом и мощью трепет. 

В 202 цехе все двигается, 
все перемещается - снизу, 
сбоку, сверху. Наблюдая за 
процессом труда заводчан, 
понимаешь, что они не 
просто выполняют работу, 
они действуют, как единый 
организм, в котором все 
взаимосвязано. И сразу 

возникает чувство уваже-
ния к труду этих сотруд-
ников. Одно дело, когда 
тебе говорят: он работает 
сварщиком, он работает 

плавильщиком, и совсем 
другое - наблюдать за все-
ми процессами, понимая, 
что не каждый сможет, не 
у каждого получится, не 
каждый рискнет. Я восхи-
щаюсь машинистами кра-
на, они работают на высо-
те, перемещают огромные 
предметы с поразительной 
точностью. Конечно, здесь, 
на заводе, все восприни-
мается по-другому. И все, 
абсолютно все профессии 
взаимосвязаны.

С особым воодушевлени-
ем все ребята без исклю-
чения ждали посещения 
сталелитейного цеха, ведь 
брызги раскаленного ме-
талла – поистине впечатля-
ющее зрелище.

О своих эмоциях после 
прогулки по 202 цеху нам 
рассказала ученица 9 «л» 
класса лицея №1 Софья 
Максимова:

- Я осталась под большим 
впечатлением, потому что 
смотреть, как переливается 
раскаленная сталь, очень 
интересно. Эмоций много, 
и они разнообразные, ведь 
раньше я такого не видела. 
Все горит, пышет жаром – 
зрелище завораживающее. 
Очень интересно наблю-
дать за работниками це-
хов, их действия отточены 
до мелочей, ведь ошибки 
недопустимы. Сегодня я 
впервые побывала на таком 
большом предприятии, да 
еще и с экскурсией. Мне 
очень понравилось. Если 
пригласите, непременно 
посещу завод еще раз. Уве-
рена, что здесь есть много 
всего интересного, что мы 
не успели посмотреть или 
узнать.

Ее одноклассник Елисей 
Паутов также был бы не 
против побывать на нашем 
предприятии еще раз: 

- Экскурсия была очень 
познавательной, я узнал, 
что такое стрелочный пере-
вод, из каких деталей он 
состоит, за что каждая из 
них отвечает. Меня впе-

Ученики ЧОУ «Муромская православная гимназия» на МСЗ

Ученики МБОУ «Лицей №1» на МСЗ
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чатлило сварочное обо-
рудование в цехе стрелоч-
ной продукции, подходить 
к нему близко было не-
много страшновато, а вот 
смотреть издалека очень 
интересно, словно это ма-
ленький салют. Сегодня я 
впервые увидел, как при 
помощи сварки соединяют 
огромные металлические 
детали. Сейчас я понимаю, 
что не каждый отважится 
работать в цехе, но это 
огромный труд, который 
важен. Завод впечатлил 
меня своими масштабами, 
раньше я даже подумать не 
мог, что увижу его изнутри. 
В будущем я хотел бы здесь 
работать инженером или 
программистом. А пока 
планирую посмотреть, как 
обстоят дела на других 
крупных предприятиях, 
чтобы сравнить и сделать 
выводы.

Классный руководитель 
9 «л» класса Вера Влади-
мировна Фуфаева  рас-
сказала, почему ее класс 
посетил завод: 

- На самом деле целей 
сразу несколько. В этом 
году все школы страны 
присоединились к большой 
программе, мы осваиваем 
новый курс профориен-
тации. Одна из последних 
тем -  промышленность, 
тяжелую промышленность 
мы тоже рассматриваем. 
Мы читали материалы о 
крупных производствах, 
смотрели различные виде-
оролики, слушали интер-
вью с работниками этой 
сферы. Но этого мало. Дру-
гое дело, когда ты сам мо-
жешь погрузиться в завод-
скую атмосферу, пройти по 
территории предприятия, 
заглянуть в цеха, пооб-
щаться с представителями 
вживую, задать им свои во-
просы. Сегодня на экскур-
сии нам всем было очень 
интересно. И даже мне, 
хотя я больше интересуюсь 
гуманитарными науками. 
Потрясает уровень авто-
матизации производства. 
Видно, что завод не стоит на 
месте, что процесс модер-
низации идет. Конечно, не 
исключается ручной труд, 

а как без него? Многие дети 
сегодня заинтересовались 
процессами, проходящими 
в цехах. Вполне возможно, 
что ребята, которые сейчас 

увлечены физикой, мате-
матикой захотят работать 
в промышленной сфере, 
захотят работать на Муром-
ском стрелочном заводе.

Ученики 8 «в» к ласса 
МБОУ СОШ №8 на экскур-
сию пришли уже подготов-
ленными, поэтому знали, 
для чего нужны стрелочные 
переводы. Дмитрий Федин 
очень доступно рассказал 
и показал ребятам, из каких 
деталей они состоят и как 

именно работают. 
Школьники заинтересо-

вались заводскими про-
фессиями, а экскурсовод 
поведал им о том, какие 
высокок лассные специ-
алисты трудятся на нашем 

предприятии и что входит 
в зону их ответственности, 
какие станки есть на за-
воде и как они работают. 
Также ребята узнали, что 

такое измерительный щуп 
и порассуждали на тему 
того, как применить его на 
практике, если речь идет о 
проверке качества стрелоч-
ного перевода.

Это не первое предпри-
ятие, где удалось побывать 
ученикам 8 класса, поэтому 
ребята уже могут сделать 
определенные выводы.

- Мы были на Муромском 
заводе радиоизмеритель-
ных приборов, на АО «ПО 

Муроммашзавод», - делится 
с нами классный руководи-
тель Елена Юрьевна Саль-
никова. – Так что для нас 
это уже третья подобная 
экскурсия. По возможности 
мы планируем посетить все 

муромские предприятия, 
ведь эти визиты и знания, 
которые ребята благодаря 
им получают, помогут им 
определиться с будущей 
сферой деятельности и бу-
дущей профессией. Именно 
это и является главной за-
дачей для нас.

С опаской ребята за-
ходили в сталелитейный 
цех, самое сердце нашего 
предприятия, но именно 
там были необыкновенной 
красотой раскаленного 
металла. Наблюдали за про-
цессом работы плавильщи-
ков и заливщиков, затаив 
дыхание.

- После посещения 202 
цеха я сделал вывод, что 
стрелочный завод – это не 
только интересно, это кра-
сиво, -  заключил ученик 8 
«в» класса Андрей Федин. 
- На предприятии я был в 
первый раз, и очень рад 
представившейся возмож-
ности, потому что мне всег-
да хотелось посмотреть, где 
работает мой папа. Конеч-
но, что-то о своей работе 
он рассказывал дома, но 
увидеть все своими глазами 
– гораздо интереснее. Экс-
курсия мне очень понрави-
лась, я узнал много нового, 
много любопытного увидел. 
Конечно же, делал фото и 
снимал видео на память.

Нам, безусловно, при-
ятно, что гости АО «МСЗ» 
интересуются жизнью за-
вода, задают вопросы о 
происходящих на их глазах 
процессах, делятся своими 
впечатлениями. Но самое 
главное – теперь они знают, 
чем занимается наше пред-
приятие, для чего нужны 
стрелочные переводы, из 
каких деталей они состоят, 
осознают значимость за-
вода для нашего города и 
всей страны.

И мы рады тому, что Му-
ромский стрелочный за-
вод вызывает такие чи-
стые, искренние эмоции 
у наших гостей,  готовы 
делиться с ними полезной 
информацией регулярно, 
демонстрируя производ-
ственные процессы, тех-
нологический и кадровый 
потенциал. 

Ученики МБОУ СОШ №20 на МСЗ

Ученики  МБОУ СОШ №8 на МСЗ
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l  С О Б Ы Т И Я  l  Ф А К Т Ы  l  М Н Е Н И Я  l
l Энергия позитива

ЛЕТО В НОЯБРЕ

Илья Гришаков во время поездки в аквапарк

В ноябре работники Муромского стрелочного и члены их семей побывали в крупнейшем 
аквапарке Рязани «Окская жемчужина».

Общая площадь двух-
уровневого аквакомплек-
са составляет 6500 ква-
дратных метров. На этой 
территории расположены 
различные развлечения 
как для взрослых, так и 
для детей (водные горки, 
аттракционы, бассейны, са-
уны, бани, джакузи, кафе).

Эту поездку для двух-
сот путешественников из 
Мурома организовал про-
фсоюзный комитет, оплату 
четырех комфортабельных 
автобусов взял на себя за-
вод. Рязанский аквапарк 
наши работники посеща-
ют уже традиционно осе-
нью, особенно рады воз-
можности таким образом 
продлить себе лето дети 
заводчан. 

- Мы в аквапарк езди-
ли в первый раз, но всем 
там очень понравилось, 
особенно дочкам Арине 
и Ульяне, - рассказывает 
обмотчик элементов элек-
трических машин 305 цеха 
Валентина Шиморина, - 
теперь они меня все время 

спрашивают, когда же мы 
поедем туда еще. Поэтому 
мы были бы не прочь по-
сетить это райское место в 
Рязани или в любом другом 
городе еще раз. Дети любят 
воду, любят купаться, а в 
холодное время года такая 
возможнос ть выпадает 
крайне редко. В рязанском 
аквапарке огромной коли-
чество горок на любой воз-
раст и вкус, есть несколько 
зон, которые рассчитаны 
на малышей, подростков, 
взрос лых.  Очередей на 
подростковые горки не 
было, поэтому нам было 
очень комфортно.  Хотя 
в джакузи попасть было 
не так просто, так как же-
лающих погреться было 
много. В аквапарке очень 
чисто и уютно. Там очень 
комфортные, чистые, со-
временные душевые, мно-
го лежаков. Практически 
весь выходной мы провели 
в воде, много купались, 
грелись в джакузи, а потом 
снова плавали, например 
в ленивой реке.  Очень 

удобно, что прямо в аква-
парке можно перекусить, 
там есть сразу несколько 
кафе. Поэтому каждый мог 
выбрать себе блюдо по 
карману и по вкусу.

И даже несмотря на то, 
что путь до аквапарка не-
близок, желающих посе-
тить это удивительное ме-
сто было огромное количе-
ство. Ведущий специалист 
по внутреннему контролю 
административно-хозяй-
ственного отдела Нина 
Гришакова записалась на 
поездку в аквапарк без раз-
думий. Ведь ранее ее се-
мья уже бывала в «Окской 
жемчужине», и все, от мала 
до велика, остались под 
большим впечатлением от 
этого приключения.

- Обрадовались возмож-
ности посетить аквапарк во 
второй раз наши дети Ми-
хаил и Илья. Сама дорога, 
на удивление, не показа-
лась нам изматывающей. 
В просторных комфорта-
бельных автобусах было 
тепло и удобно. Водитель 
регулярно делал останов-
ки, если они требовались. 
Благодаря этому мы смогли 
погулять и сделать необыч-
ные фото на территории 
одной усадьбы, где на-
ходились различные де-
ревянные статуи. В самом 
аквапарке дети, конечно, 

больше времени проводи-
ли катаясь с горок, их там 
много (есть и 14+, и 18+). 
Кататься можно было на 
специальных ватрушках, 
силиконовых ковриках или 
безо всего. А мне больше 
понравилось отдыхать в 
банном комплексе. В аква-
парке «Окская жемчужина» 
есть самые разные бани: 
русская, финская, травя-
ная, хаммам, тепидариум, 
а рядом с ними находится 
снежная комната. Дети с 
огромным удовольствием 
собирали искусственный 
снег и играли в снежки, а 
потом убегали греться в 
детскую баню. Зоны пляжа 
расположены на первом 
и втором этажах,  лежа-
ков достаточно, поэтому 
каждый мог прилечь и не-
много передохнуть от ку-
пания. Малышам же было 
интереснее порезвиться 
в детской зоне с мягкими 
поролоновыми кубиками. 
Так каж дый нашел себе 
развлечение по вкусу.

Руководство АО «МСЗ», 
понимая, что сотрудникам 
просто необходим в пери-
од осенней хандры заряд 
положительной энергии 
(причем желательно по-
летнему теплой и яркой), 
постаралось обеспечить 
возможность побывать в 
аквапарке всем желающим.

Валентина Шиморина с дочками в аквапарке


